

Haute-Saintonge

Voyage au cœur de l'histoire

JONZAC Une conférence sur le pèlerinage vers Saint-Jacques-de-Compostelle est organisée demain soir aux Archives départementales

Dans le cadre du rendez-vous : « Sur les chemins de Saint-Jacques-de-Compostelle : pèlerins et pèlerinage, que cherchaient-ils ? », qui a lieu ce jeudi aux Archives départementales de Jonzac, rencontre avec le conférencier Daniel Corne.

« **Sud Ouest** » Vous êtes secrétaire général des Amis des archives départementales de Charente-Maritime, membre de l'université du temps libre et avez été président de l'AVF (Accueil des Villes Françaises) de La Rochelle. Comment est née cette implication associative ? **Daniel Corne** Parisien, je suis arrivé à La Rochelle en 2004 et n'en suis plus reparti. Pendant toute ma vie personnelle et professionnelle, et encore aujourd'hui, j'ai toujours eu le sens du relationnel. Je me suis donc naturellement impliqué dans l'associatif mais aussi au sein de comités d'entreprises ou encore comme organisateur de visites parisiennes.



Daniel Corne animera la conférence de jeudi à 18 h 30.

PHOTO ARCHIVES XAVIER LÉOTY

ment des Archives départementales et de leurs services éducatifs. Elle contribue enfin à l'enrichissement des collections des archives par la collecte de documents écrits, oraux et iconographiques.

Quelles sont les activités de l'association des Amis des archives ?

L'association propose une conférence mensuelle de septembre à juin. Elle remet aussi deux prix, Delafosse et prix Foletier, couronnant une thèse de doctorat soutenue devant une université et relative à l'histoire de la Charente-Maritime. Elle promeut et aide toutes les actions participant au développement et au rayonne-

Quelques mots sur la thématique de la conférence de ce jeudi... Compte tenu de l'intitulé, est-elle forcément religieuse ?

La découverte du corps de l'apôtre Jacques à proximité de Santiago de Compostela fit de cette bourgade espagnole le centre de pèlerinage le plus important de l'Europe médiévale. Découvertes au début du IX^e siècle, les reliques de l'apôtre Saint Jacques devin-



Les pèlerins ont été immortalisés ici à Pons, sur un rond-point très fréquenté. PHOTO ARCHIVE N. JULLIARD

rent très vite l'objet d'un culte local, puis d'un pèlerinage qui se développa surtout à partir du XIII^e siècle. Chaque année environ 500 000 « Jacquets, Jacquots, Coquillards » se mettaient alors en route munis des papiers attestant de leur qualité de pèlerins. Porteurs du large chapeau à bord relevé garni de coquilles, vaste pèlerine, gourde, bourdon, panetières à la ceinture, ils avançaient. Le

long du chemin s'est créé des étapes, des auberges, des boutiques, des forges prémices à la formation de nouvelles bourgades qui se transformeront ultérieurement en ville. Aujourd'hui encore, des milliers de pèlerins parcourent ce chemin, même si pour certains cela est dénué de tout sens religieux, il en demeure un voyage au cœur de l'histoire et de la culture européennes. Et tous

sont prêts à reprendre le cri de ralliement des anciens Jacquets : « E ultreia ! E sus eia Deus aia nos ! ». Comprenez : « Et outre, et sus, dieu nous aide ».

Recueillis par Sébastien Lahalle

Conférence « Sur les chemins de Saint-Jacques-de-Compostelle : pèlerins et pèlerinage, que cherchaient-ils ? ». Jeudi 8 octobre à 18 h 30 aux Archives.

PONS

Une marche rose et pluvieuse



Dimanche 4 octobre, l'équipe de Pons Actions commerciales avait invité à une marche rose, dans le cadre du mois dédié à la sensibilisation du cancer du sein. Une éclaircie a permis à une cinquantaine de marcheurs de découvrir un circuit inédit entre bords de Seugne. PHOTO J. W.

MONTLIEU-LA-GARDE

Au Cœur du Lary chante

L'ensemble vocal Au Cœur du Lary a repris ses répétitions le jeudi de 20 h 30 à 22 h 30 à la Mairie de Montlieu-la-Garde. Si vous aimez chanter ou si vous avez besoin d'un moment de détente, il est possible de les rejoindre !

Le chœur est dirigé par Arnaud Oreb, pianiste professionnel émérite qui exerce au Conservatoire de musique de Mérignac (33) et participe activement à de nombreux spectacles.

Son dynamisme, sa jeunesse et ses qualités musicales font de l'ensemble vocal un groupe qui progresse sans cesse dans la joie et la bonne humeur.

Son répertoire varié est à la portée de tous et convient aussi bien aux débutants qu'aux initiés, l'ambiance y est chaleureuse et sans complexe, ne l'oublions pas,



Le Chœur du Lary en pleine répétition. PHOTO AU CŒUR DU LARY

la chorale est un loisir ! La cotisation annuelle est de 50 euros par personne et 80 euros pour un couple.

Alain Sauzeau

Plus d'informations par téléphone au 06 85 93 91 38 ou 06 87 29 29 40 ou sur le site Internet : www.chorale-auchoeurdulary.fr